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À la rencontre des institutions européennes

Vu à Saliès

Les travaux de démolition pour la 
future cantine ont commencé

Le budget 2024, voté le 5 mars, renoue avec des investissements importants pour la 
commune.

Pour nos plus jeunes enfants, un réaménagement de la cour de l’école ainsi que la 
construction d’une nouvelle  cantine scolaire où les repas seront préparés sur place vont 
voir le jour d’ici quelques mois.

De nouveaux équipements seront proposés  aux habitants : l’agrandissement de la salle 
des fêtes équipée d’un nouveau bar, la création d’un local pour accueillir l’épicerie 
participative mais aussi le réaménagement et la végétalisation de la place sont lancés.

Nous souhaitons ainsi améliorer votre qualité de vie et faire face à la crise écologique 
qui s’annonce. Pour cela, les espaces  dans lesquels nous vivons doivent être préservés, 
c’est la garantie de la bonne santé physique et mentale de chacun d’entre nous.
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BUDGET – Résultats 2023
   Prévisions 2024

2

avril 2024

Dépenses de fonctionnement en 2023 : 485 689 € 
512 314 € en 2022

   
      Prestations repas cantine : 39 572 € 

26 159 € en 2022

       Eau / Électricité : 31 287 € 
38 685 € en 2022

Dépenses de personnel : 227 289 € 
         229 674 € en 2022

           Subventions associations /centre 
           de loisirs : 50 305 € 

     58 909 € en 2022

          Versements à l’agglomération pour 
           transfert de compétences : 37 703 €

     38 173 € en 2022

Recettes de fonctionnement réalisées : 631 785 € 

Dépenses d’investissement réalisées en 2023 : 
  158 699 €

Remboursement d’emprunt : 80 409 € 

      Études / Maîtrise d’œuvre cantine : 
45 551 €

Recettes d’investissement réalisées : 170 707,52 € 

22 152   

88 262   

28 743   

9 926   

21 624   

FCTVA

Excédent de
fonctionnement

Subvention Département
photovoltaïque

Taxe d'aménagement

Dotations, fonds divers

325 888   

20 842   

233 734   

39 
824   

11 497   

Impôts et taxes

Loyers

Dotations de l'Etat

Produits des services

Autres

Des dépenses de fonctionnement maîtrisées.

Les dépenses de fonctionnement ont baissées de 5 % 
par rapport à 2022. L’installation de panneaux 
photovoltaïques avec autoconsommation a permis de 
limiter l’augmentation du coût des dépenses 
d’électricité.

Les recettes sont en hausse de 11 % par rapport à 
l’année dernière. Cela s’explique notamment par la 
hausse du taux de la taxe foncière et de la 
revalorisation forfaitaire des valeurs locatives qui 
servent de base à son calcul.

2024 sera une année avec beaucoup d’investissement :

Travaux de réalisation de la cantine / 
réaménagement de la salle :
Montant du projet HT : 820 872 €
Subvention État DETR:175 250 €
Fonds Vert : 84 671 €
Région : 15 000€
Département : 118 882 €
Communauté du Grand Albigeois : 150 120 €

Les premières démolitions ont commencé dans la 
future cantine et au foyer des jeunes. Le marché a été 
attribué début mars et les 7 sociétés retenues devraient 
bientôt rejoindre le chantier. 

Désimperméabilisation de la cour d’école :
Montant du projet HT : 236 350 €
Fonds Vert : 40 %
Agence de l’eau Adour-Garonne : 40 %

Les travaux de désimperméabilisation de la cour 
d’école devraient commencer en mai.

Le projet de désimperméabilisation de la place ne 
devrait pas commencer avant 2025.
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Agents – Elus / Temps partagé

Bâtir l’Europe avec les élus locaux 
(BELC) 

Crédit photo Un plus Bio

Saliès est fière d'être l'une des 1000 municipalités 
partenaires de  BELC, un réseau paneuropéen de 
politiciens locaux élus.

Avec des membres dans chaque pays européen, y 
compris la France avec soixante municipalités 
partenaires, BELC établit une alliance entre la 
Commission européenne et les gouvernements locaux. 

Les membres adhérant ont l'opportunité de signaler à 
la Commission européenne des problèmes concrets 
qui résonnent dans leur circonscription.

Les élus du réseau BELC ont un accès privilégié aux 
sources officielles de communication de l'UE dans 
leur langue. Ils bénéficient également de séminaires 
exclusifs et ont accès à une plateforme européenne en 
ligne où ils peuvent interagir avec leurs pairs. En 
février, le Maire de Saliès a eu la possibilité de visiter 
la Commission européenne à Bruxelles et de discuter 
avec les fonctionnaires de l'UE qui traitent des sujets 
qui les préoccupent. Le projet dispose également d'une 
équipe locale de soutien composée de responsables de 
communication et de facilitateurs dans chaque État 
membre pour un soutien personnalisé aux membres.

Le 23 octobre dernier, tous les agents et 4 élus ont 
participé à un atelier de la Fresque de la Renaissance 
Écologique. 

A partir d’une fresque (d’un dessin), l’Association 
Renaissance Écologique propose une représentation 
d’un monde durable possible et dont les composantes 
sont accessibles à tous. Plusieurs thèmes ont pu être 
abordés : les comportements de consommation, 
l’éducation, la production industrielle, la culture, la 
spiritualité, la religion...     

Ce temps de réflexion a pu être l’occasion d’aborder 
différents points. Les agents ont ainsi exprimé plusieurs 
souhaits et propositions :
- pouvoir se rencontrer en équipe
- inviter les habitant-es à des événements plus actifs et 
festifs
- proposer des actions culturelles
- faire vivre la fresque sur la journée des associations 
fin avril
- faire des reportages
- proposition de faire une rencontre entre agents et élus 
à chaque vacances scolaires.

VITESSE EXCESSIVE ROUTE DES 
COTEAUX

Après la mise en place d’écluses sur la route des 
Coteaux au niveau de Négrot, une réunion bilan où les 
riverains ont pu exprimer leur ressenti a eu lieu le 8 
mars 2024.
Toutes les personnes présentes se sont accordées pour 
dire que la vitesse des véhicules reste excessive malgré 
la mise en place de chicanes. Il a également été constaté 
une augmentation notable de la circulation sur cette voie 
avec le passage de plus en plus fréquent de poids 
lourds… Effet GPS ? 
Dans un premier temps, en accord avec la municipalité, 
il a été décidé de rappeler la limitation de vitesse à 50 
km/h par l’implantation de plusieurs panneaux sur cet 
itinéraire. Le panneau « Saliès » à l’entrée de la zone (en 
venant de Lamillarié) sera déplacé de manière à être 
plus visible et l’implantation d’un radar pédagogique est 
à l’étude. Pour une efficacité optimale, ces 
aménagements seront étudiés avec les techniciens de la 
C2A.
Dans un second temps, au regard des effets insuffisants 
éventuels des panneaux, la mise en place d’obstacles du 
type chicanes, ralentisseurs ou encore coussins berlinois 
a été évoquée et sera l’étape suivante.

Vos élus restent à l’écoute...
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Le serment de jumelage a été signé par 
correspondance entre Madame le Maire de L’Albi, 
Anna FELIU et Monsieur le Maire de Saliès, Jean 
François ROCHEDREUX.

Après les élections municipales à L’Albi, nos souhaits 
de rencontre ont beaucoup évolué. Lors de nos 
échanges, au sein du groupe de discussion, le 
déplacement de Saliès accompagné par les majorettes 
est envisagé, à L’Albi, pour le carnaval, le 10 février 
2024, avec un petit spectacle de patin artistique à 
roulettes.

Lors d’une réunion par visio, nos amis préfèrent 
revenir sur cette idée et se déplacer à Saliès en 
mai/juin 2024, pour voir comment sera hébergée 
l’association de patinage artistique à roulettes. Ils 
n’ont jamais pratiqué l’hébergement chez les 
particuliers. Nous sommes en train d’organiser une 
réunion de préparation.

Toujours lors de cette visio, est décidé, en présence 
des 2 directrices d’école, un échange scolaire au 
niveau CM1 et CM2(voire CE2 pour Saliès), par 
internet, et chaque élève pourrait choisir un 
correspondant, et cela à partir du mois de février 2024.

Pendant ce temps, l’assemblée générale du comité de 
jumelage approche et est fixée au 4 avril 2024, à 
19h00, suivi d’un repas. Le renouvellement d’une 
partie des membres du conseil d’administration est 
prévu puis l’élection du bureau. Nous serions très 
heureux de voir arriver de nouvelles personnes, à des 
postes clés, notamment à la présidence et 
probablement plus.

La vie du comité de jumelage offre des moments de 
découverte, de rencontre, d’échange, avec beaucoup 
de respect et une très grande convivialité.

Nous vous invitons à vous faire connaître auprès de 
Brigitte Zudaire (brigitte.zudaire@sfr.fr) ou 
Serge Neau (serge-neau@wanadoo.fr).

COMITÉ DE JUMELAGE

La bibliothèque de Saliès, qui se trouve à côté de 
l’école est ouverte :

Le lundi de 16 h 30 à 18 h 30 et 
le mercredi de 16 h à 18 h.
Pendant les petites vacances scolaires : ouverture le 
mercredi uniquement.

Pendant les vacances d’été : 1 fois par mois.

L’adhésion à la bibliothèque est de 10 € par famille 
et par an.

Nous vous proposons plus de 5000 ouvrages pour tous 
les âges et tous les goûts : romans, policiers, 
documentaires, bandes dessinées, mangas, livres en 
gros caractères, albums pour les plus jeunes, . . .

Nous pouvons également nous rendre à domicile pour 
les personnes qui ne peuvent pas se déplacer et vous 
amener les livres qui vous font envie. Contactez-nous 
par téléphone ou mail.

Tout au long de l’année scolaire, nous accueillons 
deux fois par mois les enfants de l’école, chaque 
classe avec son enseignant. Les enfants découvrent 
ainsi un lieu vivant dédié à la lecture, et empruntent  
jusqu’à trois livres selon leur âge. 

Atout Lire fait partie du réseau de la Médiathèque 
Départementale du Tarn, ce qui offre à chacun de nos 
adhérents un accès gratuit à des ressources numériques 
(presse, livres numériques, autoformation, films à la 
demande, . . .).

L’équipe des bénévoles sera heureuse de vous 
rencontrer à l’occasion de votre prochaine visite, 
n’hésitez pas à pousser la porte !

Contact : Atout Lire, rue Charles d’Aragon. 
06 87 97 21 63  
bibli.atoutlire@gmail.com
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ÉPICERIE PARTICIPATIVE

Située dans un local de la salle des fêtes de Saliès mis à 
notre disposition par la municipalité, notre épicerie 
associative a ouvert le jeudi 14 mars.

Dans un 1er temps, elle permet de mettre à disposition 
des membres de l'association, de nombreux produits 
frais de qualité proposés par des producteurs locaux 
(viandes, charcuterie, volailles, œufs, miels, légumes, 
produits laitiers, pains, farines, huiles, thés et infusions, 
cafés, produits de beauté...), et très bientôt nous 
constituerons un stock de produits d'alimentation dits 
secs (presque tout le reste...), d'hygiène et d'entretien; 
tout cela au meilleur prix.

Tous bénévoles, et vendant les produits à prix 
coûtant, nous nous attachons à la qualité, à la 
valorisation de nos producteurs locaux, à 
l'accessibilité pour tous et au plaisir de porter 
collectivement une dynamique alternative aux 
grandes surfaces traditionnelles.

Si vous souhaitez nous rejoindre, faites nous le savoir 
en nous adressant un message à l'adresse de messagerie 
episalies@gmail.com

Des conditions simples : être adhérent de l'association 
(cotisation annuelle de 20 € pour une famille et de 10 € 
pour une personne seule, donner 2 heures / mois de son 
temps pour participer au fonctionnement de l'épicerie, 
et emmener avec soi sa bonne humeur et son 
enthousiasme.

Alors n'hésitez pas à partager avec nous cette aventure, 
avant tout humaine, importante pour notre village et sa 
population.

Hommage à Jean-Damien ARNAL, 

décédé le dimanche 25 février.

Homme de cœur, discret, enthousiaste, il était certes 
notre Trésorier, mais aussi celui qui illuminait notre 
démarche par son enthousiasme et son implication 
permanente.

Il nous a quittés bien trop tôt, et nous poursuivrons, 
dans son exemple et son souvenir, cette aventure à 
laquelle il était si attaché.

Nos pensées sont aussi pour sa famille en deuil.   

L’EPI SALIES A OUVERT LA RONDE DES CHANTS

Le 17 mars 2024 pas moins de 70 choristes des chorales 
"Au plaisir de chanter", "L'acanthe", "La Ronde des 
chants" ont donné de la voix dans la salle des fêtes au 
profit de l'Association Rétina. La Recette est reversée 
entièrement à Rétina association qui soutient la 
recherche pour les maladies des yeux.

Ce fut un moment réussi  de convivialité et de partage. 
Les trois registres très différents ont permis aux 
personnes présentes d'assister à un concert de qualité de 
plus d'une heure.

Le final par les 70 choristes de la chanson "Se Canto" 
reprise en choeur par le public a clôturé ce bel après-
midi.

Un pot de l'amitié entre choristes a scellé ce moment 
joyeux.

Prochain rendez-vous avec la chorale "La Ronde des 
chants"  en avril pour la fête des associations et en juin 
pour la fête de la musique.

A très bientôt pour de nouvelles aventures. 
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Tél.: 05 63 48 19 30

Site internet : www.salies-tarn.fr

Lundi de 9h à 12h et de 14h à 18h Mardi de 9h à 18h30

Jeudi de 9h à 18h30 - Vendredi de 9h à 12h
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NOS PEINES
Décès :

Jean-Damien ARNAL
Louis SEGURA
Solange SYLVAIN veuve ROLLAND

avril 2024

Naissance :
Léo DUFOUR né le 21 novembre 2023
Alba MAGIERA née le 14 janvier 2024

Aujourd’hui, à 
Arras
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RECENSEMENT DE LA 
POPULATION
Le recensement s’est terminé le 17 février dernier. 
Merci à nos 2 agents recenseurs, Laure et Myriam, qui 
ont pu recenser les 362 logements de la communes.

Nous attendons le retour officiel de l’INSEE mais il 
semblerait que la population ait baissé d’une 
quarantaine de personnes, malgré l’apparition de 
nouveaux logements. Cela peut s’expliquer notamment 
par le départ de générations d’enfants devenus adultes 
et ayant quitté la commune. 

Petit retour sur l’évolution de la population :

Populations légales au 1er janvier 2018 : 844
Populations légales au 1er janvier 2019  : 854
Populations légales au 1er janvier 2020  : 850
Populations légales au 1er janvier 2021 : 845

AGENDA

Journée des associations

28 avril 2024

TRAVAUX SALLE DES FÊTES

La location de la salle des fêtes est suspendue jusqu’à 
nouvelle ordre pendant les travaux de réaménagement 
de la salle socio-culturelle de Saliès, pour la création 
d’un restaurant scolaire, d’une salle multi activité et de 
préaux d’entrée.

Les containers enterrés de la place ne seront plus 
utilisables le temps des travaux.
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